

# БиблиоСфера



# БС

журнал по библиотековедению,  
 библиографоведению,  
 книговедению  
 и информатике

## № 2, 2015

**СОДЕРЖАНИЕ****МЕТОДОЛОГИЯ НИР**

Оценка научной продуктивности в зарубежном библиотековедении как составная часть измерения эффективности библиотеки

*П. С. Романов*

3

Законы наук документо-коммуникационной сферы: корреляция с науковедческим знанием

*Е. И. Полтавская*

10

**БИБЛИОТЕКОВЕДЕНИЕ**

Библиотечный маркетинг, национальная электронная библиотека, библиотечная педагогика

*А. В. Соколов*

15

Еще раз о научной школе в библиотечно-информационной науке

*Т. В. Захарчук*

22

Неоинституциональный подход как теоретико-методологическая основа изучения библиотечной профессии

*Н. В. Лопатина*

28

Творческий работник в современной библиотеке: новые потребности и новые возможности

*С. М. Хабибрахманова*

33

Электронные библиотеки вузов Омска в информационном пространстве региона

*Е. А. Лукьянчикова, С. П. Захарова*

37

**КНИГОВЕДЕНИЕ**

Типология мемуарно-автобиографических изданий: динамические аспекты

*М. А. Ланно*

47

Тема Великой Отечественной войны 1941–1945 гг. в историко-книгovedческих исследованиях

*С. Н. Лютов*

53

**CONTENTS****METODOLOGY OF RESEARCH WORK**

Assessment of research productivity in the foreign library science as a part of measuring the library effectiveness

*P. S. Romanov*

Laws of documentary-communication sciences: correlation with science of science knowledge

*E. I. Poltavskaya*

**LIBRARY SCIENCE**

Library marketing, the National Electronic Library, library pedagogy

*A. V. Sokolov*

Once again on a research school in the library-information science

*T. V. Zakharchuk*

The neoinstitutional approach as a theoretical-methodological basis for studying the library profession

*N. V. Lopatina*

An artist in a modern library: new requirements and new opportunities

*S. M. Khabibrakhmanova*

E-libraries of Omsk higher schools in the regional information space

*E. A. Luk'yanchikova, S. P. Zakharova*

**BIBLIOLOGY**

The typology of memoirs and autobiographical editions: dynamic aspects

*M. A. Lanno*

The Great Patriotic War of 1941–1945 in historic-bibliological researches

*S. N. Lyutov*

Книжный рынок цифровой дистрибуции в России: тренды и перспективы развития <i>И. В. Лизунова</i>	59	The book market of digital distribution in Russia: trends and prospects <i>I. V. Lizunova</i>
К историографии русско-немецких книжных связей <i>К. В. Петров</i>	64	The Russian-German book relations historiography <i>K. V. Petrov</i>
Издательская деятельность Коми научного центра Уральского отделения РАН <i>Л. П. Рощевская</i>	69	Publishing activity of Komi Scientific Center of the Ural Branch of the Russian Academy of Sciences <i>L. P. Roshchevskaya</i>
<b>ИНФОРМАТИКА</b>		<b>INFORMATICS</b>
Программно-технологические основы для создания и развития информационных ресурсов и услуг: выбор библиотек <i>О. Л. Лаврик, О. В. Кулева, Л. Б. Шевченко</i>	79	Software-technological bases for creation and development of information resources and services: libraries choice <i>O. L. Lavrik, O. V. Kuleva, L. B. Shevchenko</i>
Репозиторий как реализация идей открытого доступа к научным публикациям: подходы к классификации <i>М. Ю. Рождественская</i>	86	A repository as ideas realization of open access for scientific publications: classification approaches <i>M. Yu. Rozhdestvenskaya</i>
<b>ДИСКУССИИ</b>		<b>DISCUSSIONS</b>
«Библионочь» – Что это? <i>А. Н. Ванеев</i>	95	«Bibilionight» – what is it? <i>A. N. Vaneev</i>
Этика поведения методистов – залог их профессионального успеха (постановка проблемы) <i>Ю. Б. Авраева</i>	98	Methodologists ethical behaviour is a guarantee of their professional success (the problem formulation) <i>Yu. B. Avraeva</i>
<b>ОБМЕН ОПЫТОМ</b>		<b>EXPERIENCE EXCHANGE</b>
Работа с книжными памятниками в нижегородском регионе: проблемы и перспективы <i>О. Н. Лисятникова</i>	103	Work with book monuments in Nizhny Novgorod region: problems and prospects <i>O. N. Lisyatnikova</i>
<b>ИНФОРМАЦИЯ</b>		<b>INFORMATION</b>
Говорят методисты из разных регионов России, или На профессиональную арену вышли методисты... <i>Ю. Б. Авраева</i>	76	Methodists from different regions of Russia are speaking or methodists came out into the professional arena... <i>Yu. B. Avraeva</i>
Межрегиональная научно-практическая конференция «Теория и практика научных исследований в библиотеках»	102	The interregional scientific-practical conference «Theory and practice of research in libraries»
<b>ВЫШЛИ В СВЕТ</b>	21	<b>NEW BOOKS</b>
<b>ГОТОВЯТСЯ К ИЗДАНИЮ</b>	46	<b>IN PRINT</b>
<b>Информация для авторов</b>	109	<b>Information for authors</b>